
CULTE DU 16 MAI 2021

1- Accueil et Invocation de la Grâce                                                            
Je vous souhaite la bienvenue, frères et sœurs dans ce temple, 
où nous sommes venus pour rechercher la présence de Dieu, 
écouter sa parole et la méditer. 
Que chacun de vous se sente accueilli et ici comme chez lui. 

Et avant toute chose, nous nous rappelons la bonne nouvelle de l’Evangile: 
Qui que vous soyez, quoi que vous soyez, 
la grâce et la paix vous sont données gratuitement 
de la part de Dieu notre père et de Jésus Christ notre sauveur. 

Avant que nous n’ayons commencé à te chercher, 
Tu es près de nous.
Avant que nous ne connaissions ton nom, 
Tu es déjà notre Dieu.
Ouvre nos cœurs à ce mystère qui nous enveloppe: 
Tu nous as aimés le premier et avec Toi nous pouvons être en paix.

Si nous pouvons t’approcher, ce n’est pas parce que nous sommes bons, 
c’est parce que tu es Dieu.

Je vous invite à vous lever pour chanter le cantique 614 (Tu es là au cœur de nos 
vies) les strophes 1,2 et 3.

2-Louange                                                                                                
Tu nous connais tous, Seigneur

par notre nom, 
nous sommes importants pour Toi, 
nous sommes écrits sur la paume de Ta main.
Tu nous connais tous, Seigneur, 
Nous T’en prions: 

puissions-nous, de notre côté, 
apprendre Ton nom, 
le connaître avec notre cœur 
et en vivre vraiment.

Ton nom que Tu as révélé, 
que Tu as fait aimer en Jésus-Christ Notre Seigneur.

Amen.

Je vous invite à vous lever pour prolonger notre louange en chantant le cantique 
174  ( Magnifique est le Seigneur ) les strophes 1 et 2.

3-Prière de Repentance     : Nous prions :                                                     
Seigneur Dieu, nous voulons te dire notre peur et notre angoisse                              1



devant le mal et la souffrance du monde.
Te dire aussi notre honte et notre confusion 
parce que nos propres fautes prolongent et augmentent cette souffrance.
Pardonne-nous Seigneur, d’agir si naturellement comme des égoïstes, 
et de ne pas aimer notre prochain avec l’ardeur, le respect 
et l’attention qu’avait Jésus.
Pardonne-nous de t’aimer si mal, 
d’attendre toujours tes services au lieu d’être à ton service.
Pardonne-nous d’oublier que notre vrai bonheur est de t’aimer et de te servir.
Accorde-nous ton pardon. 
Qu’il soit notre paix, notre joie et notre force. 
Nous te le demandons au nom de Jésus-Christ. Amen.

Je vous invite à rester assis pour chanter le cantique 407 ( Seigneur reçois, 
Seigneur pardonne ) la strophe 1.

4-Annonce du Pardon                                                                                   
Je t'appelle par ton nom: tu es à moi,
car je suis l'Éternel ton Dieu, ton Sauveur. 
Parce que tu as du prix à mes yeux
et que je t'aime,
ne crains rien, car je suis avec toi. 

Je vous invite à vous lever pour chanter notre reconnaissance avec le cantique
151 ( Je louerai l' Eternel ) la strophe 1.

5-Prière avant la lecture de la Bible                                                     
Seigneur, garde-nous de nous croire arrivés, 
de nous croire possesseurs de ta vérité. 
Rends-nous disponibles pour une recherche 
toujours plus profonde de ton Évangile. 
Que jamais le passé ne nous enferme, 
mais que ton Esprit nous mette en marche, 
et fasse de nous de vrais enfants d’Abraham. 
Amen.

J' invite  MONIQUE   pour les lectures du jour .
                                                                                                                  
6-Lectures bibliques
                                                                            

Psaume 78, versets 70 à 72 :
Il choisit David comme serviteur,
il alla le chercher dans les parcs à moutons,
il le fit venir de derrière son troupeau,
pour qu'il devienne le berger d' Israël,                                                                        2



de son peuple, son bien le plus personnel .                                                                  3
David s' acquitta de sa tâche
d' un cœur irréprochable, 
et d' une main experte
il guida le peuple du Seigneur .

Esaïe 40, versets 10 et 11 : 
« Voici le Seigneur Dieu.
Il arrive plein de force ,
il a les moyens de régner.
Il ramène ce qu'il a gagné,
il rapporte le fruit de sa peine.
Il est comme un berger
qui mène son troupeau
et le rassemble d' un geste du bras,
portant les agneaux contre lui
et ménageant les brebis
qui allaitent des petits. »

Jean, chapitre 10 versets 1 à 10 :
          « Je vous le déclare, c'est la vérité : celui qui n'entre pas par la porte dans l'
enclos des brebis,mais qui passe par-dessus le mur à un autre endroit, celui-là est un
voleur et un brigand. Mais celui qui entre par la porte est le berger des brebis . Le
gardien lui ouvre la porte et les brebis écoutent sa voix. Il appelle ses brebis chacune
par son nom et les mène dehors. Quand il les a toutes fait sortir, il marche devant
elles et les brebis le suivent, parce qu'elles connaissent sa voix. Mais elles ne suivront
pas un inconnu ; au contraire, elles fuiront loin de lui, parce qu'elles ne connaissent
pas sa voix. »
              Jésus leur dit cette parabole, mais ils ne comprirent pas de quoi il leur parlait
Jésus dit encore : « Je vous le déclare, c'est la vérité : je suis la porte de l' enclos des
brebis. Tous ceux qui sont venus avant moi sont des voleurs et des brigands ; mais les
brebis ne les ont pas écoutés. Je suis la porte . Celui qui entre par moi sera sauvé ; il
pourra entrer et sortir, et il trouvera sa nourriture. Le voleur vient uniquement pour
voler, tuer et détruire. Moi, je suis venu pour que les hommes aient la vie et l' aient en
abondance. » 

                                                                                                               
7-Prédication
      Quand nous sommes venus ici aujourd'hui, nous sommes tous entrés par une
porte. Pour entrer dans la maison chez nous, nous passons par une porte. La porte
nous permet d'entrer et de sortir très facilement. Jésus a dit : »Je suis la porte. » C'est
lui qui nous permet d'entrer et d'avoir accès à la vie éternelle. 
        En même temps, le chapitre 10 de Jean est déroutant parce qu'il contient deux
métaphores superposées. Jésus est la porte et en même temps il est le bon berger.
Comment  peut-il  être  les  deux  ?  Comment  Jésus  peut-il  être  le  berger
qui entre par la porte de la bergerie et en même temps être lui-même la porte ?  Au



niveau du symbole, il y a quelque chose qui cloche, il y a quelque chose                 4
d' impossible.            
         Pourtant Jésus dit être la porte par laquelle nous avons accès à de grandes
richesses et en même temps il est le bon berger qui prend soin de nous .
1- Cette porte est exclusive.
2- Cette porte est une invitation à entrer . 
3- Cette porte donne accès à de grandes richesses .
1- Cette porte est exclusive :
          Il n' y a qu'une seule porte. Jésus ne dit pas : « Je suis une porte parmi d'
autres. »  Non,  il  dit : « Je  suis  La  porte. »  Il  est  la  seule  porte  d'entrée.  Nous ne
pouvons pas avoir accès à Dieu autrement que par lui. Jésus prétend à l' exclusivité.
 « Moi, je suis le chemin, la vérité et la vie. Nul ne vient au Père que par moi. »
             Cette prétention à l' exclusivité va complètement à l' encontre de notre société
pluraliste. La philosophie pluraliste croit qu'il y a plusieurs portes, plusieurs
chemins, plusieurs vérités. Il ne faut surtout pas imposer sa vérité aux autres. C'est
très étrange. Notre culture prône la tolérance, Il faut tolérer toutes les idées, toutes les
façons de vivre, sauf celles qui disent qu'il y a un seul chemin . Si vous dites que
Jésus est la seule porte d'entrée, vous pouvez être certains que cette idée ne sera pas
tolérée  longtemps.  Le  fait  que  Jésus  soit  la  seule  porte  est  essentiel  au
christianisme. » Jésus ne prétend pas simplement connaître la vérité. Il dit qu'il est la
vérité. Il est lui-même la porte. Il nous faut absolument entrer par lui. 
          Comment Jésus peut prétendre à l' exclusivité ? Jésus a pris sur lui notre
culpabilité. Il est mort à notre place, pour que nous ayons libre accès à Dieu. Dans
Ephésiens 2, v18 : « Car par lui, nous avons les uns et les autres accès auprès du Père
dans un même esprit. » Dans le contexte de notre passage, les dirigeants juifs étaient
fâchés parce que Jésus avait guéri un aveugle de naissance et parce que cet homme
guéri  rendait  gloire  à  Jésus  (Jean 9).  Ces  dirigeants  auraient  dû  être  des  bergers
spirituels pour le peuple d' Israël. Jésus dit à leur sujet au verset 8 : « Tous ceux qui
sont venus avant moi sont des voleurs et des brigands. » Pourquoi ? Parce qu'ils n'ont
pas pris soin du peuple de Dieu. Ils ont cherché leurs propres intérêts. Ils ont contesté
que Jésus est la porte des brebis.
2-Cette porte est une invitation à entrer :
            Jésus nous dit au verset 9 : »Si quelqu'un entre par moi, il sera sauvé. » .Il n'y
a qu'une seule porte, mais n'importe qui peut y entrer. L'offre est présentée à tout le
monde, peu importe son âge, sa profession, son niveau d' éducation, sa culture, sa
langue ou son origine ; peu importe son passé. Il nous arrive souvent d'imposer à
Dieu des limites. Nous pensons : telle personne ne pourra jamais devenir chrétienne
parce qu'elle est trop loin de Dieu, ou parce qu'elle est trop vieille, ou trop endurcie,
ou pas assez éduquée, etc...Ou bien, j'ai trop péché pour que Dieu me pardonne. Non,
il n'y a pas de raison pour qu'aucun de nos amis, aucune de nos connaissances, aucun
de nos parents, ni aucun de nous ne soit pas attiré à Jésus.
         Voyez cet homme que Jésus a guéri (C'est dans Jean 9), un aveugle-né, un
homme sans instruction, un mendiant, un pauvre pécheur méprisé par les dirigeants
juifs. Il a cru en Jésus, il est entré par la porte, il a été attiré par Dieu. 
             Entrons par la porte. Croyons en Jésus, faisons-lui confiance, il est mort  pour



nos péchés. Croyez-vous en lui ? C'est facile de passer par la porte de votre maison.
Vous le faites chaque jour sans effort. Est-ce aussi facile de passer par la porte du
Salut ? Jésus ne dit pas : « Je suis un mur qu'il faut escalader. » Pas besoin de faire
des efforts pour grimper. Il ne dit pas : « Je suis une longue passerelle. »Pas besoin
d'être fort, habile ou courageux pour la traverser. Non, il dit : « Je suis la porte .» Il
suffit d' entrer. 
                  La porte ne nous permet pas seulement d' entrer. Elle nous permet d'entrer
et de sortir . Verset 9 : « Il ira et viendra et trouvera de quoi se nourrir. » Au niveau du
symbole, parfois ça cloche, mais la réalité représentée est profonde. Oui, il faut entrer
par la porte pour être sauvé, mais ensuite on peut entrer et sortir. Ca ne veut pas dire
qu'une fois chrétiens, nous pourrions perdre notre Salut . Dans le même chapitre au
verset 28, Jésus dit à propos de ses brebis : « Elles ne périront jamais et personne ne
les arrachera de ma main. » Une fois entrés, nous sommes sauvés pour toujours. Une
fois devenus croyants, nous entrons et sortons par le même porte. Autrement dit, nous
avons la liberté de vivre toute notre vie grâce à Jésus.
                 Autrefois, les bergers faisaient passer leurs brebis par la porte pour les faire
entrer dans l'enclos pour la nuit. Le matin, ils les faisaient sortir par la même porte
pour qu'elles aillent manger de l' herbe sur la colline. Jésus est la porte par laquelle
nous entrons et sortons chaque jour. Il est notre vie. Il nous donne la joie et la liberté
de vivre pour lui, une vie de service et de reconnaissance .
3- Cette porte donne accès à de grandes richesses :   
              Si Jésus est la porte, c'est pour nous donner accès à un riche trésor. Notre
texte nous révèle trois trésors qui commencent par un S. 
              Premièrement :  le Salut . Jésus dit : « Si quelqu'un entre par moi, il sera
sauvé ; »  Cette  promesse  n'  est  pas  pour  un  avenir  lointain.  Elle  est  pour  ici  et
maintenant. Le Salut commence aujourd'hui.
               De quoi sommes-nous sauvés ? De nos péchés ? De nos doutes ? Nous
sommes sauvés tout simplement grâce à Jésus, et nous n' avons pas fini d'être sauvés.
Quand nous entrons par la porte, nous entrons dans une vie où nous sommes de plus
en plus sauvés. Quel trésor pour tous ceux qui entrent par la porte ! Le trésor du
Salut.
                   Deuxièmement : celui qui entre par la porte trouve la Sécurité .
                   Le soir, le berger rassemblait son troupeau et le faisait entrer dans l'enclos
pour la nuit.  Il  fermait  la porte pour que ses brebis soient  en sécurité.  Le berger
pouvait aller dormir tranquille même si des loups ou des lions rôdaient autour. Bien
sûr, Jésus, en bon berger, ne dort jamais. Il veille constamment sur ses brebis. C'est
pour ça qu'il s'appelle la porte. Il veille sur notre sécurité. Nous entrons et sortons par
la porte, cela ne veut pas dire que nous entrons et sortons de l' Eglise ou du Salut.
Entrer et sortir signifient la Sécurité . Ps121, v8 : « L' Eternel gardera ton départ et
ton arrivée, dès maintenant et à toujours. »
                        Est-ce que Dieu nous protège de tout accident, de toute maladie ou de
toute épreuve ? Rien ne pourra nous séparer de l' amour de Dieu en Jésus-Christ, rien
ne pourra nous couper de cette communion avec Dieu. Voilà la sécurité qui nous est
promise . Nous pouvons donc entrer et sortir librement. Nous pouvons aller dans le
monde et entreprendre des projets sans avoir peur.                                                     5



                        Troisièmement : celui qui entre par la porte trouve la Satisfaction. « Il
ira et viendra et trouvera de quoi se nourrir. » Il trouvera de la bonne nourriture        
pour sa santé spirituelle, même dans le désert spirituel de ce monde.
                          David le reconnaît dans le PS.23, v1et 2  : « Le Seigneur est mon
berger, je ne manquerai de rien. Sur de frais herbages, il me fait coucher ; près des
eaux du repos, il me mène, il me ranime. »Jésus nous le confirme au verset 10 : »Le
voleur ne se présente que pour voler, pour tuer et pour perdre ; moi, je suis venu pour
que les hommes aient la vie et qu'ils l'aient en abondance. »
                              De quoi Jésus parle-t-il  ? Il parle de la vie nouvelle, la communion
riche et bénie que nous avons avec Dieu grâce à l' œuvre de Jésus et grâce au Saint-
Esprit qui vit en nous . Jésus nous a promis une vie riche et abondante, une vie en
communion avec Dieu mais sommes-nous satisfaits par cette vie abondante ? Nous
sommes souvent mécontents, découragés, insatisfaits, grincheux .
Quel  est  notre  état  de  santé  spirituelle ?  Nous  avons  continuellement  besoin  de
revenir dans les verts pâturages de la Parole et de la prière .
                       Jésus nous donne la vie et que cette vie est abondante!Sachons
apprécier ce grand cadeau. Rappelons-nous que nous passons tous par la même porte.
Nous avons un même Sauveur, une même espérance. Nous sommes appelés à vivre
ensemble . Et Jésus est notre berger . Amen

Pause musicale .

Nous  nous  levons  pour  chanter  au  numéro  247  (Célébrons  le  Seigneur)  les
strophes 1 et 2.

8-Confession de foi                                                                                  
Nous croyons en Dieu!
Malgré son silence et son secret, 
nous croyons qu’Il est vivant.
Malgré le mal et la souffrance, 
nous croyons qu’Il a fait le monde pour le bonheur et pour la vie. 
Malgré les limites de notre raison et les révoltes de notre cœur, 
nous croyons en Dieu.

Nous croyons en Jésus-Christ. 
Malgré les siècles qui nous séparent de lui, 
nous croyons en sa Parole. 
Malgré sa faiblesse et sa pauvreté, 
nous croyons que sa mort est notre vie. 
Malgré nos incompréhensions et nos refus, 
nous croyons en sa résurrection.
                                                                                                                                     
Nous croyons en l’Esprit Saint.
Malgré les apparences, nous croyons qu’il conduit l’Église. 6
 



Malgré la mort, nous croyons en la vie éternelle. 
Malgré l’ignorance et l’incrédulité, 
nous croyons que le Royaume de Dieu est promis à toutes et à tous.
Amen

9- Offrande                                                                                                     
Voici venu le moment de l' offrande .
Nous savons que Dieu donne tout gratuitement.
Que notre offrande soit l' expression de notre reconnaissance.
                                                                                                                          
10- Annonces et nouvelles de l' église par Ingrid

11-Prière d' intercession     :  Nous nous unissons dans l'intercession .       
Seigneur, nous remettons à ta compassion et à ton amour 
tous ceux qui souffrent dans leur corps ou dans leur esprit.
Nous te remettons nos frères et nos amis, 
les isolés, les chômeurs, les prisonniers, les migrants. 
Accorde-nous de savoir nous tenir près d’eux.

Nous remettons à ta sagesse et à ton amour les chefs des peuples, 
afin qu’ils recherchent la justice et la paix. 
Fais de nous des ouvriers de paix.
Nous remettons à ton inspiration et à ton amour 
les artistes et les savants, 
afin qu’ils cherchent le vrai secret, et disent le vrai désir de ta création.

Nous remettons à ta grâce et à ton amour 
toutes celles et tous ceux que tu confies toi-même à notre amour 
et à notre prière; 
tous ceux que nous aimons, et tous ceux que nous n’arrivons pas à aimer; 
tous ceux avec qui nous travaillons. 
Accorde-nous de les aimer en ton nom.

Nous remettons à ta fidélité et à ton amour toute ton Église, 
en particulier là où elle est en butte aux tracasseries du pouvoir, 
là où elle est persécutée, 
ou encore là où elle subit la tentation du pouvoir. 
Donne-lui courage et fidélité. Nous t’en prions, Seigneur.

Nous nous remettons nous-mêmes à toi, notre Père, et à ton amour, 
afin que tu nous gardes près de toi et, en même temps, 
que tu nous envoies en ton nom dans le monde.                                                          
Nous t’en prions, Seigneur. Exauce-nous.
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Comme Jésus l' a enseigné à ses disciples, nous te disons :

Notre Père qui es aux cieux,que ton nom soit sanctifié,que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous  nos  offenses  comme  nous  pardonnons  aussi  à  ceux  qui  nous  ont
offensés,
Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du Mal,
Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire
pour les siècles des siècles.
Amen .

Nous nous levons .

12 Envoi et bénédiction                                                                                  
Que le Dieu de paix, qui a ramené d'entre les morts 
le grand berger des brebis, par le sang d'une alliance éternelle, 
notre Seigneur Jésus, 
vous rende capables de toute bonne œuvre 
pour l'accomplissement de sa volonté; 
qu'il fasse en vous ce qui lui est agréable, 
par Jésus-Christ, auquel soit la gloire aux siècles des siècles! 
Amen!

Notre Seigneur Jésus-Christ dit: 
“Je vous laisse ma paix, je vous donne ma paix. 
Que votre cœur ne se trouble pas.” 
Allez sur le chemin de la vie, confiants dans cette parole! 
Le Seigneur vous accompagne et vous garde dans son amour. 

Cantique 883 ( Sur le chemin où tu appelles ) X 2

Bon dimanche à tous !                                                                                     

Clôture musicale .

Culte réalisé par Arpad Dallos .
(Prédication par Annie Ouvry et Priscile Zannis à Dieppe le 11 mai 2020
https://pasteurluneray.trumblr.com/post/85400636064/je-suis-la-porte) 
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